


Os coletivos já 
começaram a 
circular. Confi ra os 
horários e paradas 
no texto

A Prefeitura de Maricá, por meio da 
Empresa Pública de Transportes (EPT), 
iniciou no último dia 28, a operação de 
quatro linhas de ônibus ligando Inoã, 
terceiro distrito do município, aos bairros 
do Flamengo, Chácaras de Inoã e Jardim 
Atlântico, em Itaipuaçu. Cerca de duas 
mil pessoas serão transportadas nesses 
novos trajetos.

Seis ônibus circulam nas linhas E25 
(Inoã x Flamengo - Parador/Expres-
so), E25A (Inoã x Flamengo - via Santa 
Paula), E27 (Inoã x Chácaras de Inoã) e 
E28 (Inoã x Terminal de Itaipuaçu - via 
Cajueiros). Todas foram regulamentadas 
pela Secretaria de Transportes.

Durante avaliação da demanda, a 
EPT vai estudar um maior atendimento 
no serviço de transporte coletivo. “Acre-
ditamos que os novos trajetos vão me-
lhorar o fluxo de outras linhas, que serão 
beneficiadas. Com o aumento do número 
de ônibus na RJ-106, vamos possibilitar 
que as pessoas tenham uma mobilidade 
com mais eficiência, com mais ônibus e 
menos intervalos”, disse o presidente da 
EPT, Celso Haddad.

Confira os itinerários e horários 
das novas linhas:

E25 – Inoã x Flamengo (Parador/

Começam a circular em Maricá, quatro 
novas linhas de ônibus tarifa zero

Expresso)
IDA: Ponto final, Passarela Inoã 

(Sentido Niterói) – RJ 106 (Sentido 
Niterói) – Retorno KM 12 – RJ 106 
(Sentido Maricá)

Saídas do ponto final: 05h50, 
07h00, 08h00, 09h30, 11h00, 12h00, 
13h00, 14h30, 16h00, 17h10, 18h00

VOLTA: Retorno KM 30 – RJ 106 
(Sentido Niterói) – Ponto final, Passa-
rela Inoã (Sentido Niterói)

Saídas do bairro: 06h35, 07h45, 
08h45, 10h15, 11h45, 12h45, 13h45, 
15h15, 16h45, 17h55, 18h45

Paradas na modalidade Expresso 

(RJ 106): Passarela de Inoã, Passa-
rela do Manu Manuela, Passarela de 
São José de Imbassaí (DETRAN), 
Passarela do Hospital Ernesto Che 
Guevara, Passarela do Parque Nanci, 
Passarela de Itapeba (próximo a Ge-
lótimo), Passarela do Caxito (próxi-
mo à Maminha de Ouro), Entrada do 
Flamengo.

E25A – Inoã x Flamengo (Via 
Santa Paula):

IDA: Ponto Final, Passarela Inoã 
(Sentido Niterói) – RJ 106 (Sentido 
Niterói) – Av. Orestes Vereza Luís 
Genésio – Rua Cassorotiba – Estra-
da de Cassorotiba – PF Santa Paula 

– Estrada de Cassorotiba – Rua Cas-
sorotiba – Av. Orestes Vereza Luís 
Genésio – RJ 106 (Sentido Niterói) 
– Retorno KM 12 – RJ 106 (Sentido 
Maricá)

Saídas do ponto final: 05h30, 
06h25, 07h40, 09h00, 10h20, 11h30, 
12h45, 13h40, 15h00, 16h20, 17h30, 
18h50, 20h10, 21h30

VOLTA: Retorno KM 30 – RJ 106 
(Sentido Niterói) – Ponto Final, Passa-
rela Inoã (Sentido Niterói)

Saídas do bairro: 06h35, 07h30, 
08h45, 10h05, 11h25, 12h35, 13h50, 
16h05, 17h25, 18h35, 19h55, 21h15, 
22h35
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E27 – Inoã x Chácaras de Inoã:
IDA: Ponto Final, Passarela Inoã (Sen-

tido Maricá) – RJ 106 (Sentido Maricá) 
– Av. Monsenhor Emerson de Negreiro 
– Rua Chico Mendes – Rua Vinte e Sete – 
Rua Vinte e Oito – Rua P

Saídas do ponto final: 05h10, 06h10, 
07h10, 08h10, 09h10, 10h10, 11h10, 12h10, 
13h10, 14h10, 15h10, 16h10, 17h10, 18h10, 
19h10, 21h10, 22h30

VOLTA: Rua X – Av. Carlos Marighella 
– Rua Caio Figueiredo – RJ 106 – Ponto 
Final, Passarela Inoã (Sentido Maricá)

Saídas do Bairro: 05h40, 06h40, 07h40, 
08h40, 09h40, 10h40, 11h40, 12h40, 13h40, 
14h40, 15h40, 16h40, 17h40, 18h40, 19h40, 
20h40, 21h40, 23h00

E28 – Inoã x Terminal de Itaipuaçu 
(Via Cajueiros):

IDA: Ponto Final, Passarela Inoã (Sen-
tido Maricá) – RJ 106 (Sentido Maricá) – 
Estrada dos Cajueiros – Rua Circular – Rua 
Sessenta e Três – Av. Jardel Filho – Rua 
Prof. Cardoso de Menezes – Terminal de 
Itaipuaçu

Saídas do ponto final: 05h20, 06h40, 
08h00, 09h20, 10h40, 12h00, 13h20, 14h40, 
16h00, 17h20, 18h40, 20h00, 21h20, 22h40

VOLTA: Terminal de Itaipuaçu – Rua 
Cardoso de Menezes – Av. Carlos Mari-
ghella – Av. Gilberto de Carvalho – RJ 106 
– Ponto Final, Passarela Inoã (Sentido Ma-
ricá)

Saídas do bairro: 05h50, 07h10, 08h30, 
09h50, 11h10, 12h30, 13h50, 15h10, 
16h30, 19h10, 20h30, 21h50, 23h10 
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

As Forças Armadas atua-
rão em várias cidades do país 
para garantir uma eleição se-
gura em 2024. No estado do 
Rio de Janeiro, 32 cidades re-
ceberão o reforço, entre elas, 
Niterói, Maricá, Tanguá e 
Itaboraí. A iniciativa foi apro-
vada pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). 

De acordo com o Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TER-RJ), os repre-
sentantes das forças de segu-
rança atuarão na “prevenção 
e repressão de condutas cri-
minosas que possam colocar 
em risco a normalidade das 
eleições”, fazendo o reforço da 
segurança e apoio logístico. A 
Polícia Civil e a Polícia Fede-
ral também terão seus papéis 
no contexto, recebendo ocor-

rências de crimes eleitorais 
fora da cidade do Rio de Ja-
neiro.

O presidente do TRE-RJ, 
o desembargador Henrique 
Carlos Figueira, destacou o 
cuidado que foi tomado para 
que os eleitores possam votar 
em segurança e o pleito trans-
corra normalmente. 

“Tudo foi feito com muito 
cuidado, pensando no bem-
-estar do eleitor, na lisura e 
na isonomia da disputa entre 
os candidatos. Nós alteramos 
53 locais de votação por mo-
tivos de segurança, o que sim-
plificou a operação logística. 
Assim, os eleitores votarão 
em locais mais protegidos, 
livres de influências e pres-
sões externas, e o excedente 
de efetivo mobilizado para es-
ses locais será otimizado, com 
distribuição orientada pela in-
teligência”, afirmou.

Riobonitenses decidem quem será o novo 
prefeito no próximo domingo (6) 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No próximo domingo, 6 de 
outubro, os riobonitenses esco-
lherão quem será o prefeito ou 
prefeita de Rio Bonito pelos pró-
ximos quatro anos. Nas eleições 
deste ano, cinco candidatos estão 
disputando a vaga, Leandro Peixe 
(Solidariedade), Marcos Abrahão 
(União Brasil), Solange Almeida 
(Agir), Uiltinho Delaroli (PL) e 
Vinicius Diplomata (Mobiliza). 
Analise abaixo o perfil político 
dos candidatos à vaga.

Leandro Pereira Netto, que 
tem o nome político de Leandro 
Peixe, tem 49 anos, é casado, tem 
duas filhas, é empresário e foi 
candidato pela primeira vez em 
2004 ao cargo de vereador de Rio 
Bonito, mas não foi eleito. Depois 
disso, foi candidato e se elegeu a 
prefeito em 2020, cargo que ocu-
pa até o presente momento.   

Marcos Abrahão tem 62 anos, 
é casado, tem dois filhos e é um 
policial militar aposentado. Ele 
começou sua carreira política no 
ano 2000, quando se elegeu vere-
ador de Rio Bonito. Em 2002 foi 

candidato a deputado estadual 
e ficou como primeiro suplente. 
Ele assumiu o cargo em 2003 e 
a partir daí se elegeu deputado 
estadual por quatro mandatos, 
em 2006, 2010, 2014 e 2018. 
Na última eleição para a mesma 
função, em 2022, Marcos ficou 
como suplente. 

A eleição de 2024 é a sexta 
que Marcos Abrahão se candi-
data a prefeito de Rio Bonito. 
Ele se candidatou ao cargo nos 
anos de 2004, 2008, 2012, 2016 
e 2020.     

Solange Pereira de Almei-
da, que tem o nome político de 
Solange Almeida, tem 63 anos, 
é casada, tem três filhos, é ve-
terinária e começou sua carrei-
ra política sendo vereadora de 
Rio Bonito, onde se elegeu por 
dois mandatos, em 1988 e 1992. 
Após a experiência como verea-
dora, se candidatou a prefeita da 
cidade e foi eleita por três man-
datos, 1996, 2000 e 2012. Entre 
o segundo e o terceiro mandato 
como prefeita, Solange se ele-
geu deputada federal em 2006. 

Em 2010 ela ficou como quarta 
suplente, mas chegou a assumir 
a cadeira por 10 meses. 

Uilton Afonso Viana Fi-
lho, que tem o nome político 
de Uiltinho Delaroli, tem 43 
anos, é casado, tem uma filha, 
é formado em gestão pública 
e é comerciante – segundo in-
formado ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Ele começou 
sua trajetória política em 2008, 
quando se elegeu vereador de 
Maricá. 

Durante o mandato do pre-

feito de Itaboraí, Marcelo De-
laroli, Uiltinho foi secretário 
de Obras do município. Na fun-
ção, sob a batuta do prefeito, 
foram investidos mais de R$ 1 
bilhão em obras na cidade.  

Edson Vinicius Correa Nas-
cimento, que tem o nome po-
lítico de Vinicius Diplomata, 
tem 56 anos, é casado, tem qua-
tro filhos e é empresário. Em 
2022 ele se candidatou a depu-
tado federal e agora tenta seu 
primeiro mandato como prefei-
to de Rio Bonito.  

Niterói, Maricá, 
Tanguá e Itaboraí 
estão entre as 32 
cidades do estado 
que receberão as 
Forças Armadas 

Saiba quem são os três 
candidatos a prefeito de Tanguá

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com três opções de candi-
datos a prefeito, os tangua-
enses terão que escolher no 
próximo domingo (6) quem 
comandará a cidade pelos pró-
ximos quatro anos, Mônica Bi-
cudo (Rede), Rodrigo Medei-
ros (PL) ou Valber (PP). 

Para ajudar o eleitor a co-
nhecer um pouco mais de cada 
postulante à vaga, a Folha pre-
parou um perfil deles.

Mônica Bicudo é candidata 
a prefeita pela primeira vez, 
Rodrigo Medeiros é candida-
to a releição e discuta o cargo 
pela quarta vez. Já o ex-pre-

feito Valber participa do pleito 
pela terceira vez.  

Mônica da Silva Bicudo, que 
é candidata com o nome políti-
co de Mônica Bicudo, tem 59 
anos, é solteira, agricultora 
orgânica e ambientalista, e é 
a primeira vez que disputa um 
cargo eletivo. 

Rodrigo da Costa Medeiros, 
que é candidato com o nome 
político de Rodrigo Medeiros, 
tem 49 anos, é casado, conta-
bilista e auditor, tem três fi-
lhos, foi candidato a prefeito 
por três vezes, em 2012, 2016 
e 2020, quando foi eleito pela 
primeira vez. 

Em 2018 ele foi candidato 
a deputado estadual. Na ges-

tão do ex-prefeito de Tanguá, 
Carlos Pereira, Rodrigo foi se-
cretário municipal de Educa-
ção, Meio Ambiente, Governo, 
Cultura e Esporte e Lazer. Ele 
ainda foi chefe de Gabinete na 
cidade de Guapimirim.   

Valber Luiz Marcelo de 
Carvalho, que é candidato com 
o nome político de Valber, tem 
52 anos, é casado, tem uma fi-
lha, formado em técnico em 
contabilidade e administração 
de empresas, e já foi prefeito 
de Tanguá por dois manda-
tos consecutivos, de 2013 até 
2020. Antes disso ele havia 
se candidatado ao mesmo car-
go por duas vezes, em 2004 e 
2008. 

ELEIÇÕES 2024

FOTOS: LÍVIA LOUZADA

Cidades receberão as 
Forças Armadas nas 
eleições 2024 
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Leandro Peixe, Uiltinho Delaroli, Solange Almeida, Marcos Abrahão e Vinícius Diplomata são os candatos a prefeito de Rio Bonito nas eleições 2024
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Rodrigo Medeiros (PL), Mônica Bicudo (Rede) e Valber (PP), são os candidatos a prefeito de Tanguá nas eleições 2024



Porque a violência continua sendo semeada, 
estimulada e praticada cotidianamente pelos seres 
humanos que possuem Deus Emanuel como Prín-
cipe da Paz?

Cenas deprimentes, como por exemplo, as que 
aconteceram entre os candidatos à Prefeitura de 
São Paulo são inaceitáveis. E nas ruas de Rio Bonito, 
quem poderia imaginar que a violência física fosse 
ser palco e pauta entre munícipes da mesma terra?

Será que a boa educação e as virtudes cívicas, 
como também o amor não pode estar presente nas 
manifestações políticas no cenário municipal e es-
tadual?

A caridade política expressa-se também na 
abertura a todos. Sobretudo, o candidato ao gover-
no local é chamado a renúncias que tornem possível 
o encontro, procurando a convergência pelo menos 
nos temas comuns. Sabe escutar o ponto de vista 
do outro, facilitando um espaço a todos é funda-
mental para a boa convivência do homem ser ra-
cional político! 

Vendo que todo o tipo de intolerância funda-
mentalista danifi ca as relações entre pessoas, gru-
pos, comprometamo-nos a viver e ensinar o valor 
do respeito à diferença, do amor capaz de acolher o 

adversário, a prioridade da dignidade de todo o ser 
humano sobre quaisquer ideias, sentimentos, ati-
vidades e até pecados que possa ter cometido. En-
quanto os fanatismos, a cultura da polarização, as 
lógicas fechadas e a fragmentação familiar e religio-
sa proliferam na hodierna sociedade, um verdadei-
ro ser político deveria ser aquele, que por primeiro, 
ouça as diferentes vozes. Afi nal de contas, não vive-
mos em um regime democrático? É verdade que as 
diferenças podem geram confl itos, mas transformar 
pessoas como nós em inimigas, na época da eleição, 
é desumano e nos faria viver fragmentados, enfra-
quecidos e fechados em um fragmento da realidade 
que não merecemos. 

Quando em uma grande metrópole ou em uma 
pequena cidade, uma determinada ‘política’ semeia 
o ódio e o medo em relação a outras pessoas ou 
grupos, em nome do próprio bem, é necessário es-
tar alerta, reagir a tempo e corrigir imediatamente 
o rumo destas ações malvadas. Será que não apren-
demos nada após a pandemia?

E a politica do bem comum, da solidariedade e 
do amor ao próximo? Não podem ser experimen-
tadas na cultura atual? Reconhecer qualquer ser 
humano como um irmão ou irmã e procurar uma 

‘amizade social’ deveria ser a pauta de toda pessoa 
sensata. Não quero crer que no debate em São Pau-
lo ou nas ruas de Rio Bonito existiam cristãos de 
fato....

Esquecemos que o genuíno político e a ver-
dadeira política é um chamado que se caracteriza 
como uma das formas mais preciosas de amor, 
porque busca justamente o bem do outro, o bem 
comum?

Cuidado cidadão! Cuidado cristão! Nada vale 
ganhar as eleições na terra e perder a graça da 
eternidade feliz! Cuidado homem de bem! Cuida-
do mulher de Deus! Uns reais a mais no bolso não 
valem nossos valores humanos e cristãos. Não se 
corrompa. Candidato nenhum é perfeito. Cuidado 
para que como indivíduo você não seja facilmente 
manipulável por poderes que visam interesses ilegí-
timos. A boa política procura caminhos de constru-
ção de comunidade nos diferentes níveis da vida so-
cial, a fi m de reequilibrar e reordenar, trazer ordem 
e paz, e não violência e caos. 

Que o Espírito Santo nos oriente, para que na 
urna, seja dada a resposta certa e a oportunidade 
aos que vieram ao mundo com essa nobre missão. 
Unidos pelo Bem! 

ATOS LEGAIS

FIQUE POR DENTRO

JUKA GOULART
No dia 27 de julho, o ator Juka 

Goulart concedeu entrevista ao 
Blog Jornal Cultura Viva e ex-
plicou por que seguiu carreira 
na atuação. “Então, essas coisas 
a gente não escolhe, né? A arte 
escolhe a gente. Só fui atrás de 
meus sonhos”, afirmou.

APOIO
Segundo ele, teve total apoio 

de familiares e amigos no início 
da trajetória. “Sempre fui muito 
feliz em relação a isso. Meus pais 
sempre me deram força para que 
eu seguisse a minha carreira”, 
contou.

TEATRO                      
Sobre o primeiro contato com 

o Teatro, o artista relatou o epi-
sódio. “Meu início foi na escola. 
Então, foi bem dentro das ex-
pectativas. Depois, com o tempo 
é que começaram a aparecer os 
perrengues”, revelou

RIO BONITO
Pelo talento que tem, Goulart 

poderia expandir seu trabalho 
em outras praças. Porém, esco-
lheu Rio Bonito para sobreviver 
com sua arte. “Nasci aqui, sou 
cria de Rio Bonito e não tenho 
vontade de me mudar. Contu-
do, como artista rodo por toda 
a parte; com o cinema, rodo o 
mundo”, enfatizou.
CINEMA
E, quanto ao cinema, o ator 

ressaltou seu sentimento por este 
setor. “De certa forma, o que veio 
primeiro foi a televisão, pois é o 
que estava mais próximo. Porém, 
o teatro foi o primeiro a me laçar. 
Já o cinema veio de mansinho e 
é minha atual paixão”, destacou. 
“O primeiro filme que verdadei-
ramente atuei foi ‘O Teste’, de 
Diego dos Anjos, e diria que foi 
bem melhor do que eu esperava. 
É um trabalho que tenho muito 
orgulho!”.

DIREÇÃO
Além de atuar, tanto no Te-

atro, como no cinema, Goulart 
também dirige. “A direção teatral 
veio da necessidade. Se eu qui-
sesse atuar, eu tinha que dirigir, 
pois não tinha ninguém que o 
fizesse. Foi tudo meio no susto”, 
contou.

SOCIEDADE MUSICAL
Ele também comentou sobre 

sua gestão à frente da Socieda-
de Musical e Dramática Riobo-
nitense. “Os desafios são diários, 
mas estamos chegando lá. Hoje 
a SMDR tem, pelo menos, dois 
eventos por mês, sejam atrações 
ou oficinas. O importante é que 
a casa está viva!”, comemorou o 
presidente da casa.

CONTATO
Siga o ator no Facebook “Juka 

Goulart Ator’ e no Instagram @
jukagoulart, além do @smdrio-
bonitense.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Juka Goulart. 
OCUPAÇÃO:  Ator e Presidente da Socieda-

de Musical e Dramática Riobonitense.
INDICA O QUÊ? O livro “D. Pedro II – A his-

tória não contada”, do autor Paulo Rezzutti.
SUA OPINIÃO: Se todo político brasileiro 

tivesse um décimo da dignidade e civilidade de 
Dom Pedro, o Brasil seria o melhor país do mun-
do!

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

ELEIÇOES 2024
EM SILVA JARDIM

Pela primeira vez nos últimos 20 anos eu não participo de uma 
campanha política em Silva Jardim. Não apoio nem torço por ne-
nhum candidato a prefeito. Não fui a comícios, nem a reuniões par-
tidárias, convenções ou coisas parecidas. Não vesti camisetas. Tenho 
o meu candidato a vereador para o qual pedi votos, obviamente, 
sem, no entanto, ter o compromisso de votar no concorrente a Pre-
feito da coligação dele. Como jornalista e colunista que sou, não 
publiquei nenhum artigo com referência à política do Município nos 
últimos anos. Preferi continuar escrevendo as minhas crônicas sobre 
outros assuntos que considerei mais interessantes de abordar.

Mas também nenhum concorrente às eleições majoritárias me 
procurou para “conversar” nem para pedir votos. Sinal de que a mi-
nha participação política não tem realmente nenhuma importância. 
Isto embora, modéstia a parte, como jornalista, professor, poeta e 
Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura eu seja um forma-
dor de opinião. Mas parece que isso também não tem nenhuma 
relevância no contexto político-eleitoral de Silva Jardim. 

Os candidatos não ligam para isso e preferem os cabos eleito-
rais puxa-sacos, de elogios fáceis, pedintes e recebedores de favores 
eleitorais, tapinhas nas costas, assim como os eleitores e “divulga-
dores” que fazem barulho, como explosões de canos de descargas 
de motocicletas em carreatas e passeatas, por exemplo. Ou, porque 
como costumam dizer também, o que ganha eleições é dinheiro na 
boca de urna no dia do pleito e, não, propaganda seja lá de quem ou 
de que tipo for. Mesmo assim, as diferentes coligações e candidatos 
fi zeram bastante barulho na cidade promovendo passeatas como a 
que ocorreu no último sábado (28/09) tendo início na Avenida Silva 
Jardim e fi m em frente à Prefeitura (foto acima).

Vale lembrar que eu comecei a participar de governos e da po-
lítica em Silva Jardim como jornalista (Assessor de Imprensa) em 
2005, no segundo mandato do prefeito Augusto Tinoco. Com a 
eleição de Marcelo Zelão, em 2008, permaneci no cargo, haja vista 
desempenhar uma função técnica de interesse para o governo. Com 
a vitória de Wanderson Alexandre, em 2012, também fui mantido no 
cargo tendo em vista os mesmos motivos independentemente de 
compromissos políticos partidários, embora obviamente eu tenha 
sido leal à confi ança em mim depositada. Com a saída de Anderson 
Alexandre, em 2016, para concorrer ao cargo de deputado estadual, 
também deixei o cargo de assessor. 

Cito essas passagens para demonstrar que sempre fui um pro-
fi ssional comprometido com o trabalho técnico de jornalista, embo-
ra leal aos diferentes governos que me acolheram como tal e pelos 
quais passei ao longo dessas duas décadas. Creio que o trabalho de 
divulgação das ações desses diferentes governos nas assessorias de 
imprensa pelas quais passamos certamente contribuiu para melho-
rar suas posições políticas perante os eleitores. Isto embora alguns 
deles não reconheçam esse fato.

Certa vez ouvi alguém dizer que um político antigo do Municí-
pio falara que eu sou um excelente profi ssional, mas que era uma 
pena o fato de eu não ser “político”. Político eu até sou, só não sou 
partidário nem misturo o meu profi ssionalismo com partidarismos 
de última hora. Eu passei como Assessor de Imprensa por esses vá-
rios governos, mas sempre deixando claro que eu recebia os meus 
salários pela prestação dos meus serviços. E, não, pela venda da mi-
nha consciência ou opinião nem para compactuar com quaisquer 
atos ilícitos que eles porventura praticassem. 

Não há como negar que a campanha está polarizada entre dois 
candidados. A  atual Administração, embora sua representante seja 
a franca favorita, não apresentou trabalho que justifi que a sua even-
tual reeleição. Como dizem na cidade, “ela não conseguiu começar 
nenhuma obra desde a fundação limitando-se a promover reinau-
gurações de obras reformadas”. Quanto ao seu opositor direto, sem 
nunca ter exercido um cargo executivo, também não tem trabalho 
convincente a mostrar, limitando-se às tradicionais promessas as 
quais os eleitores já estão cansados de ouvir e nas quais não podem 
mais acreditar. Pelo sim ou pelo não, desejo que vença o que tiver 
mais “garrafas vazias” para vender.

Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim. 

C
Padre Ortodoxo Eduardo Braga

Palavras de Avivamento
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CONCESSÃO DE LICENÇA

JR COMÉRCIO DE PEÇAS USADAS LTDA.
CNPJ 51.568.747/0001-81

JR COMÉRCIO DE PEÇAS USADAS LTDA., torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – 
SEMAURB, através do Processo SEI nº 0001.008020/2024-02, a 
Licença Ambiental de Operação, para a atividade de recuperação 
de sucatas em geral, localizada na Rua Visconde de Itaboraí, s/nº - 
Quadra 002 - Lote 0042 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA

AUTO POSTO RIO BONITO LTDA
CNPJ: 31.515.687/0001-21

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL MUNICIPAL DE OPE-
RAÇÃO E RECUPERAÇÃO: torna público que recebeu da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Rio Bonito 
a Licença Municipal Ambiental de Operação e Recuperação LOR Nº 
001, PROCESSO Nº 7280/2023 com validade até 19 de Setembro 
2029 para atividade de comercialização de combustíveis líquidos, 
incluindo os serviços de lavagem de veículos e troca de óleo, na Rua 
Dr. Mattos, nº 441 – Centro – Rio Bonito/Rio de Janeiro.

CONCESSÃO DE LICENÇA

PAULO HENRIQUE OLIVEIRA DE LIMA
CNPJ 55.160.468/0001-35

PAULO HENRIQUE OLIVEIRA DE LIMA, torna público que re-
quereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAURB, através do Processo SEI nº 0001.008019/2024-70, a Li-
cença Ambiental de Operação, para a atividade de ofi cina mecânica, 
localizada na Rua Coronel Antônio Leal Quadra, s/nº - Quadra 104 
- Lote 13 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – RJ

CONCESSÃO DE LICENÇA

REFORT IMPLEMENTOS RODOVIÁRIOS LTDA.
CNPJ 18.317.950/0001-00

REFORT IMPLEMENTOS RODOVIÁRIOS LTDA., torna público 
que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo 
– SEMAURB, através do Processo SEI nº 0001.008021/2024-49, a 
Licença Ambiental de Operação, para a atividade de recuperação de 
sucatas em geral, localizada na Rodovia BR 493, s/nº - Lote 000B – 
Quadra Lado Impa – Monte Verde (Manilha) – Itaboraí – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA

ULA PEÇA AUTOMOBILISTICAS LTDA.
CNPJ 32.018.686/0001-34

ULA PEÇA AUTOMOBILISTICAS LTDA., torna público que re-
quereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAURB, através do Processo SEI nº 0001.008014/2024-47, a Li-
cença Ambiental de Operação, para a atividade de recuperação de 
sucatas em geral, localizada na Rua Doutor Leal Junior, s/nº - Lote 
13,15 e 17 – Quadra 04 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – RJ.
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Rio Bonito entrou na onda 

dos veículos elétricos e agora 
dispõe de um caminhão 100% 
elétrico para a coleta de lixo. 
O novo equipamento, que faz 
parte da frota da empresa FGC 
Pavimentação, que presta servi-
ço à Prefeitura, suporta até seis 
toneladas de lixo e anda 200km 
após ser carregado por 8h. O 
veículo já está circulando pela 
cidade junto com os outros cin-
co que fazem o serviço, mas que 
não são elétricos. Além de não 
fazer barulho, o caminhão tam-
bém não emite gás carbono, por 
isso, não polui o meio ambiente. 

De acordo com a Secretaria 
de Obras, que é o órgão respon-
sável pelo serviço na cidade, a 
intenção é que futuramente to-
dos os veículos da frota sejam 
elétricos. Ainda de acordo com 
o setor, a cidade mais próxima 
de Rio Bonito que possui o ca-
minhão da coleta de lixo elé-
trico, é o município do Rio de 
Janeiro.  

O auxiliar administrativo da 

Rio Bonito agora tem caminhão 
elétrico para coleta de lixo

POLÍCIA

A CCR ViaLagos realizou no 
último dia 25, uma campanha de 
orientação sobre condução segu-
ra de motocicletas em rodovias, 
com instalação gratuita de ante-
nas corta-pipa, um item impor-
tante de segurança que pode sal-
var vidas. A ação aconteceu em 
Rio Bonito e integra a progra-
mação especial da concessionária 
na Semana Nacional do Trânsi-
to (18 a 25 de setembro). Com 
a campanha “Quem vai seguro, 
volta bem”, da CCR Rodovias, 
os motoristas, motociclistas e 
pedestres receberam orientações 
de como pequenas atitudes podem 
gerar grandes mudanças, contri-
buindo para um trânsito cada vez 
mais seguro.

“Quem vai seguro, volta 
bem”

A partir do conceito de que em 
um trânsito seguro, pessoas che-
gam e voltam bem dos seus desti-
nos, a CCR Rodovias, plataforma 
responsável pela administração 
das 11 concessionárias de rodo-
vias do Grupo CCR, lançou na 
Semana Nacional de Trânsito a 
campanha “Quem vai seguro, vol-
ta bem”, destinada aos públicos 
que utilizam os 3615 quilômetros 
de rodovias federais, estaduais, 
e municipais administradas pela 
companhia em cinco estados do 
país.

Por meio desta iniciativa, a 
CCR Rodovias quer demonstrar 
que pequenas atitudes podem ge-
rar grandes mudanças. Motoci-

clistas, motoristas, pedestres e ci-
clistas serão o foco da campanha.

A partir da Semana Nacional 
de Trânsito, durante os próxi-
mos meses e ao longo do ano de 
2025, a companhia concentrará 
seus esforços principalmente nas 
orientações sobre o risco de diri-
gir e usar o celular. Sensibiliza-
ções sobre o perigo de conduzir 
motocicletas no corredor, dirigir 
cansado ou com sono, a impor-
tância da utilização pelos pedes-
tres de dispositivos de travessia 
e ciclistas sobre a necessidade do 
uso de equipamentos de seguran-
ça também integram o pacote das 
iniciativas do “Quem vai seguro, 
volta bem”.

A estratégia envolve a veicu-
lação de mensagens em faixas e 
painéis eletrônicos instalados nas 
rodovias, nos sites das unidades, 
spots em rádios, anúncios em jor-
nais e portais, além de ativações 
em postos de serviços, bases das 
concessionárias e nos municípios 
sob influência das rodovias. 

“Estamos vivendo uma Epi-
demia da Distração, com o uso 
inadequado do telefone celular 
ao volante, que pode estar levan-
do a um aumento no número de 
acidentes com alta gravidade. A 
CCR, como líder do setor de mo-
bilidade, tem a responsabilidade 
de discutir esses pontos sensíveis 
e promover o diálogo com o in-
tuito de encontrarmos formas de 
vencer essa epidemia”, diz Edu-
ardo Camargo, presidente da 
CCR Rodovias.

CCR ViaLagos promove 
iniciativa de segurança 
viária voltada para 
motociclistas
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A Polícia Militar de Itaboraí 
prendeu dois acusados de fazerem 
parte de uma quadrilha responsá-
vel pelo roubo de uma carga de ci-
garros em Cachoeiras de Macacu, e 
recuperou os itens. A prisão acon-
teceu, no último dia 23, na Avenida 
22 de Maio, em São Joaquim, Itabo-
raí, com informações passadas pelo 
Disque Denúncia (2253-1177).

Através dessas informações, 
policiais do 35º Batalhão de Polícia 
Militar de Itaboraí, pertencentes 
ao 4º Comando de Policiamento de 
Área (CPA), prenderam dois acusa-
dos, um de 47 e o outro de 29 anos.

Após tomarem conhecimento 
de um roubo de uma carga de ci-
garros, na área da 4ª CIA (Cacho-
eira de Macacu), policiais iniciaram 
buscas e receberam informações da 
PRF, de que um Chevrolet Monta-
na, havia dado apoio durante o rou-
bo. Após cerco tático, os agentes 
conseguiram interceptar o veículo 
que estava sendo conduzido por um 
dos presos, e este, no ato da prisão, 
confessou fazer parte da quadrilha 

e disse que sua função era dar apoio 
ao roubo. 

No interior do veículo foram 
localizados três galões de cinco 
litros, que segundo os policiais 
seriam utilizados para compra de 
combustível e seriam colocados em 
um Ford/Ranger, que estava em 
poder de outro acusado, que aca-
bou sendo preso em Braçanã, em 
Rio Bonito. 

Ao total, com eles, foram apre-
endidos o Chevrolet Montana, o 
Ford Ranger, uma pistola calibre 
9mm, 17 munições cal 9mm, um 
carregador de pistola, dois rádios 
transmissores, um aparelho blo-
queador de sinal telefônico, duas 
balaclavas, um detector de metais 
portátil e a carga de cigarros que 
foi roubada. 

Diante dos fatos, os presos e o 
material apreendido foram levados 
à 119º Delegacia de Polícia de Rio 
Bonito, onde foi descoberto que 
um dos presos tinha um mandado 
de prisão expedido pela 2ª Vara de 
Domingos Martins, no Espírito 

Santo, pelo crime de roubo majo-
rado. Ele havia saído da prisão em 
abril, onde estava preso por crimes 
de receptação, roubo e entrada de 
aparelho celular em sistema prisio-
nal. Posteriormente, os dois foram 
encaminhados a uma unidade pri-
sional, onde ficarão acautelados à 
disposição da Justiça. 

A polícia pede que qualquer 
informação sobre o paradeiro de 
foragidos da Justiça ou qualquer 
outro tipo de crime, seja reportada 
imediatamente para o Disque De-
núncia, pelos seguintes canais de 
atendimento: 

Central de atendimento/Call 
Center: (021) – 2253 1177 ou 0300-
253-1177

WhatsApp Anonimizado: (021) 
– 2253-1177 (técnica de proces-
samento de dados que remove ou 
modifica informações que possam 
identificar uma pessoa)

Aplicativo: Disque Denúncia RJ
Anonimato Garantido

PM de Itaboraí prende dois 
acusados de roubarem carga de 

cigarros e recuperam itens
Segundo a 
polícia, com os 
presos foram 
apreendidos uma 
arma, munições, 
um bloqueador 
de sinal tefônico, 
a carga roubada 
e ainda outros 
itens

REGIÃO

Secretaria, Mario Santos, contou 
que a ideia de ter um caminhão 
elétrico coletando os resíduos 
em Rio Bonito, surgiu quando 
descobriram que várias cidades 
do Brasil e do mundo utilizam 
a tecnologia. Eles pesquisaram 

como funcionava o serviço nesses 
locais e explicou que a iniciativa 
não vai gerar mais gastos para a 
Prefeitura. 

“Não haverá gasto a mais. O 
contrato (com a empresa que faz 
a coleta) permanecerá o mesmo, 

com o valor contratado original-
mente. Foi feito um termo adi-
tivo, apenas com troca de itens. 
Essa iniciativa, além de ter acres-
centado mais um caminhão na 
coleta, vai melhorar a emissão de 
poluentes”, explicou Mario.

Quem também destacou os 
benefícios da nova tecnologia 
usada em Rio Bonito, foi o secre-
tário de Meio Ambiente, Murilo 
Balbino. 

“Agora vamos conseguir fa-
zer um transporte mais eficien-
te, com menos emissão de po-
luentes. O trabalho que ele (o 
caminhão) faz de coletar os lixos 
nas residências e destinar ao 
aterro sanitário, aumenta ainda 
mais a eficiência ambiental, além 
de gerar menos ruído para a po-
pulação e emissão de menos car-
ga na atmosfera. Com isso tudo, 
a gente tem um trabalho mais 
eficiente e certamente o meio 
ambiente se favorece disso”, des-
tacou Balbino. 

Para Marcelo Soares, geren-
te da FGC Pavimentações, “este 
caminhão representa uma gota 
de esperança no caminho para o 
combate as alterações climáticas, 
vai ao encontro dos nossos obje-
tivos climáticos relativamente à 
necessidade de descarbonizarão, 
diminuição de ruído e demais 
ações amigas do ambiente. Um 
pequeno grande passo rumo à 
inovação e ao pioneirismo”.

FOTO: MATHEUS MENDES

FOTO: POLÍCIA MILITAR

Além de não emitir gás carbônico, o veículo também não faz barulho e precisa apenas de 8h de carregamento
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Policiais da 119ª Delegacia 
de Polícia de Rio Bonito pren-
deram um homem, no último 
dia 25, acusado de ser conhe-
cido dos moradores do bairro 
Praça Cruzeiro, pelos delitos 
que possivelmente cometia. 
Ele foi flagrado pelas câmeras 
de segurança de uma casa que 
invadiu e furtou alguns obje-
tos. 

Após o registro da ação, a 
equipe da 119ª DP, coordenada 
pelo delegado Alexandre Net-
to, efetuou a prisão. Segundo 
a Polícia, além do furto à resi-

dência, onde ele teria subtraí-
do três decodificadores de TV 
por assinatura e um binóculo, 
o preso também é acusado de 
ter pulado a grade do Colégio 
Municipal Dr. Astério Alves de 
Mendonça, mas foi visto pelos 
alunos, que ficaram assustados.

A investigação apontou que 
o acusado já é conhecido no 
bairro por cometer esses deli-
tos, e que possui em sua ficha 
criminal anotações por tráfico 
de drogas, associação ao tráfi-
co, importunação sexual e vio-
lação de domicílio.  

Polícia Civil de 
Rio Bonito prende 

acusado de furto de casa 
na Praça Cruzeiro

Homem é preso em RB 
acusado de agredir e 

ameaçar ex-companheira

Policiais civis da 121ª Dele-
gacia de Polícia de Casimiro de 
Abreu, prenderam um homem 
acusado de agredir, ameaçar e 
descumprir medidas protetivas 
em favor da ex-companheira. O 
preso foi localizado no último dia 
22, na Rodovia BR-101, na altu-
ra de Rio Bonito.

De acordo com as investiga-
ções, depois de agredir e amea-
çar, o homem continuou a per-
seguir a vítima. Ainda segundo 
os agentes, ele possui comporta-

mento violento, já foi preso an-
teriormente e possui anotações 
criminais por delitos no âmbito 
da Lei Maria da Penha, como 
ameaça, descumprimento de 
medidas protetivas, estupro de 
vulnerável, lesão corporal, divul-
gação de cena de sexo ou porno-
grafia e registro não autorizado 
da intimidade sexual.

O acusado responderá por 
ameaça, lesão corporal, perse-
guição e descumprimento de 
medida protetiva de urgência.

O acusado de envolvimento no 
assassinato do jornalista Robson 
Giorno, na cidade de Maricá, em 
2019, Rodrigo José Barbosa da 
Silva, conhecido como Rodrigo 
Negão, foi morto a tiros na noi-
te do último dia 27, em casa, em 
Maricá. Ele chegou a ser preso em 
agosto de 2023, mas estava em li-
berdade desde maio deste ano. O 
caso é investigado pela Delega-
cia de Homicídios de Niterói, São 
Gonçalo e Itaboraí (DHNSGI), 
onde os policiais tentam identifi-
car quem matou Rodrigo e a moti-
vação do crime.

Rodrigo chegou a ser atendido 
e levado para o Hospital Conde 

Modesto Leal. Ele foi atingido por 
tiros no braço esquerdo e no abdô-
men. Ele chegou a ser submetido a 
uma cirurgia, mas não resistiu aos 
ferimentos.

Um grupo de crianças estava 
no mesmo ambiente que Rodrigo 
quando ele foi atingido. Elas cor-
reram e se esconderam durante os 
disparos.

Rodrigo era réu em alguns ho-
micídios, além do jornalista Ro-
bson Giorno. De acordo com as 
investigações da Divisão de Ho-
micídios de Niterói e São Gonçalo 
(DHNSG) e a posterior denúncia 
do Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), ele 

teria sido um dos executores do 
crime, que teria sido cometido a 
mando do deputado estadual Re-
nato Machado (PT), que nega o 
envolvimento no caso.

A vítima ainda respondia pela 
morte de outro jornalista, Ro-
mário da Silva Barros, do portal 
“Lei Seca Maricá (LSM)”, também 
morto em 2019 dentro de um car-
ro.

Outras duas mortes também 
teriam o envolvimento de Rodri-
go, do vereador Ismael Breve e 
do filho dele, Thiago Marins, que 
foram assassinados a tiros dentro 
de casa, em 2019. Rodrigo era réu 
nesse crime.

Acusado de envolvimento na morte 
de jornalista em Maricá é assassinado

MP denuncia deputado Renato Machado 
por morte de jornalista em Maricá

O Grupo de Atuação Especiali-
zada de Combate ao Crime Organi-
zado do Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (Gaeco/MPRJ) 
denunciou o deputado estadual Re-
nato Machado (PT) como mandante 
do assassinato do jornalista e em-
presário Robson Giorno, em Mari-
cá. O crime ocorreu em 2019. 

“A denúncia foi oferecida no dia 
05/07/2024. No momento, não se-
rão fornecidas outras informações”, 
disse o MPRJ sobre o caso.

Em nota divulgada pelo advoga-
do Renan Gavioli, o deputado Rena-
to Machado negou qualquer parti-
cipação no assassinato denunciado 
pelo MPRJ. “Cabe destacar que a 

Justiça sequer analisou a viabilida-
de da denúncia pelo homicídio do 
jornalista, uma vez que, ao propor a 
ação, o MPRJ deixou de juntar do-
cumentos indispensáveis para a aná-
lise pelo juízo sobre a viabilidade da 
acusação”, apontou a nota da defesa 
do parlamentar divulgada pela as-
sessoria de imprensa de Machado.

A defesa destacou ainda que “a 
versão da acusação tem por base o 
depoimento isolado de uma única 
testemunha, que apresentou qua-
tro versões ao longo da investiga-
ção, tendo sido presa em flagrante 
por falso testemunho, inclusive, 
pelo próprio delegado”.

A nota contesta ainda acusa-

ções de peculato e lavagem de di-
nheiro. “No que toca à acusação 
pelo crime de peculato e lavagem, 
o Deputado ainda não foi formal-
mente notificado sobre o recebi-
mento da denúncia, de sorte que 
a defesa ainda se pronunciará nos 
autos a seu respeito; já tendo sido 
apontadas, todavia, inconsistên-
cias e fragilidades da versão da 
acusação, que certamente serão 
levadas em conta pela Justiça no 
momento processual oportuno”, 
concluiu.

Crédito: Cristina Indio do 
Brasil – Repórter da Agência 
Brasil. Edição: Sabrina Craide

FOTO: ARQUIVO /FT

FOTO: REPRODUÇÃO

FOTO: REPRODUÇÃO/POLÍCIA CIVIL

Página06.indd   1 30/09/2024   17:41:28



A E.M. Prof. Honesto de Almeida Carvalho, na Mangueirinha, vai abrigar as seções do C.M. Astério Alves de Mendonça

7JORNAL FOLHA DA TERRA

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os tradicionais colégios mu-
nicipais Dr. Astério Alves de 
Mendonça e Romulo Tude, am-
bos em Rio Bonito, não serão lo-
cais de votação nas eleições des-
te ano. A informação pode gerar 
confusões no dia 6 de outubro, 
por isso, é necessário que as pes-
soas confiram no site do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
onde sua seção eleitoral estará 
localizada. 

Nas eleições 2024, os eleito-
res devem ficar atentos a três 
importantes mudanças. Segundo 
o Tribunal Regional Eleitoral do 
Rio de Janeiro (TRE-RJ), todas 
as seções eleitorais que o Colé-
gio Municipal Dr. Astério Alves 
de Mendonça abrigava, foram 
transferidas para a Escola Mu-
nicipal Professor Honesto de 
Almeida Carvalho (EMPHAC), 
conhecida também como CIEP, 
localizada na Mangueirinha.

Nas eleições de 2022 o Co-
légio Astério Alves já não abri-
gou as seções porque estava em 
obras.

Também para a EMPHAC, 

Tradicionais colégios de Rio Bonito 
não serão locais de votação nesta eleição

ESPORTE

Mais de 40 agentes comunitários 
de Saúde de Tanguá participaram 
do programa “Viva Seguro Arteris”. 
Além de acompanhar as dinâmicas 
práticas e teóricas ministradas pelas 
equipes da concessionária, esta edi-
ção, realizada no último dia 12 de se-
tembro, teve como objetivo habilitar 
os agentes como multiplicadores de 
comportamentos seguros no trânsi-
to nas suas comunidades, durante as 
abordagens periódicas com os mora-
dores em seus lares.

O Programa Viva Seguro Arteris 
tem como objetivo expandir o con-
ceito de segurança e respeito à vida 
e levar informações sobre o contex-
to atual do trânsito no Brasil para os 
municípios lindeiros e empresas adja-
centes à BR-101/RJ. “Um de nossos 
compromissos é compartilhar nosso 
conhecimento sobre segurança viá-

ria, visando um trânsito mais seguro. 
Esses profissionais serão os agentes 
comunitários da Segurança Viária, 
um reforço estratégico importante na 
redução dos acidentes e fatalidades na 
rodovia”, comentou o coordenador de 
operações da concessionária, Ramon 
Bezerra da Silva.

Nas dinâmicas com óculos espe-
ciais que simulavam sonolência, Mu-
nique Cristina Correia de Quadros, 
analista de responsabilidade social da 
Arteris Fluminense, reforçou os ris-
cos e perigos que o motorista assume 
ao dirigir sob essas condições. “Uma 
situação de sonolência ao conduzir 
o veículo pode ocasionar acidentes 
graves. É tão perigoso quanto dirigir 
alcoolizado e mexendo no celular”, 
concluiu. 

Fonte: arteris.com.br

Viva Seguro Arteris 
capacita  agentes 

comunitários em Tanguá

RIO BONITO, DE 01 A 15 DE OUTUBRO DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Mais de duas toneladas de 
alimentos não perecíveis fo-
ram arrecadadas pela Acade-
mia Norte, em Rio Bonito, no 
Movimento Norte Amarelo. 
Ao todo, cerca de 400 pessoas 
participaram do evento, que 
consistiu em um aulão de fun-

cional e uma corrida de 5km. 
O Movimento aconteceu no 
último dia 23, e se concentrou 
na Praça Aécio Múcio Mansur, 
conhecida como Praça do Gre-
en Valley, localizada no bairro 
de mesmo nome, em alusão à 
campanha do Setembro Ama-
relo, dedicada à prevenção ao 
suicídio.

De acordo com o CEO da 

Academia Norte, Marcelo Bal-
bi, o objetivo do evento foi al-
cançado, “de fazer com que as 
pessoas entendam que o movi-
mento cura”.

Ele também informou que 
os alimentos arrecadados se-
rão doados para um asilo, para 
a Casa de Formação Cristã e 
para famílias selecionadas por 
alunos da academia.

Movimento Norte Amarelo 
arrecada duas toneladas de 

alimentos não perecíveis

foram transferidas as seções 128 
e 134, que ficavam no Colégio Es-
tadual José Matoso Maia Forte, 
situado na Praça Cruzeiro.

Há ainda uma terceira mudan-
ça. As seções da Escola Munici-
pal Romulo Tude, no Boqueirão, 
que agora funciona como creche 
e se chama Escola Integrada Ro-
mulo Tude, foram transferidas 
para a Escola Municipal Dr. Ro-

berto Pereira dos Santos, no mes-
mo bairro.

Mudança
As mudanças causaram cer-

ta estranheza a muitos eleitores, 
como é o caso do estudante Le-
andro Gonçalves. Ele votava no 
Colégio Astério Alves, e diz que 
até gostou da troca de local, mas 
acha que a mudança pegará a 

muitos de surpresa.
“Eu descobri que houve a al-

teração do meu local de votação, 
que até então era no Colégio Mu-
nicipal Dr. Astério Alves de Men-
donça. Pra mim foi bom, já que é 
bem mais próximo da minha casa, 
porém, muitas pessoas desconhe-
cem essas informações. Embora a 
orientação do TRE seja de consul-
tarmos com antecedência, somos 

brasileiros, deixamos tudo para 
cima da hora”, destacou.

Na análise do estudante, o com-
portamento do eleitor no dia da 
votação é repetido, quase que au-
tomaticamente, a cada dois anos. 

“De dois em dois anos, no dia 
da eleição, somos quase que guia-
dos por memória fotográfica, es-
tampada na alma, que nos leva 
certinho, há décadas, para aque-
le mesmo local de votação, seção 
eleitoral e um bate-papo rápido 
com os mesários, quase que eter-
nos, para cumprirmos com o dever 
do pleno exercício da cidadania”, 
analisa.

Mas ele conclui que a mudança, 
apesar de desagradar alguns, pode 
beneficiar a outros. Já que a EM-
PHAC é uma escola com estrutura 
de acessibilidade diferente.

“Se por um lado as alterações 
podem trazer um certo desconfor-
to no dia das eleições, principal-
mente para aqueles que se dirigem 
de forma quase que automática 
para o Colégio Astério Alves, por 
outro, o novo local de votação é 
bem mais amplo, com rampa de 
acesso para os idosos e pessoas 
com deficiência”, finaliza o estu-
dante.

CIDADES

A capacitação aconteceu no Teatro Municipal Ana Maria Gac, no Centro de Tanguá 
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A iniciativa contou com corrida de 5km e exercício funcional na quadra de areia da Praça do Green Valley
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Nos dias 26 e 27 de setembro, o Lona 
na Lua desembarcou na cidade de Itao-
cara, no noroeste fluminense. A viagem 
da trupe faz parte da circulação do espe-
táculo ‘Cuidando das águas do Rio’, que 
tem patrocínio da Águas do Rio e Insti-
tuto Aegea, via Lei Federal de Incentivo 
à Cultura e é uma realização do Lona na 
Lua, Ministério da Cultura e Governo 
Federal.

O projeto contempla estudantes de es-
colas públicas e até agora já beneficiou 
8.200 alunos. Itaocara é a oitava cidade 
atendida dentro de um calendário, que 

segundo o diretor Zeca Novais, democra-
tiza a arte em todo o estado. “O projeto 
cumpre o seu objetivo de levar arte aos 
quatro cantos do Rio de Janeiro. Alguns 
municípios não contam com teatro, nem 
cinema. Estimular o aprendizado através 
do teatro e associar eventos artísticos à 
educação é uma característica forte desta 
ação. Estamos muito felizes com o resul-
tado”.

Em Itaocara, o Lona na Lua se apre-
sentou na quadra municipal para as esco-
las: E. M. E. I. Jaysa Vieira Pinheiro, C. 
M. Prof. Nildo C. Nara, C. M. Teotônio 

Brandão Vilela, Creche E. M. Tia Doro-
théa, E. M. João Manoel dos Santos, E. 
M. Profª Tereza Mangelli, Creche E. Tia 
Norma, E. M. José Maria de Almeida, E. 
M. Maria Alice Soares da Gama, E. M. Dr. 
Péricles Correa da Rocha,  E. M. Deputa-
do José Sally, E. M. Coronel José Antônio 
Teixeira, E. M. Ana Leopoldina, Escola 
Municipalizada Prof. Genésio Maurício 
de Aguiar e Associação Pestalozzi de Ita-
ocara.

Ao todo, o Lona na Lua vai percorrer 
12 cidades e apresentar a peça para milha-
res de estudantes. Inicialmente, a estima-

tiva era alcançar 9.600 crianças, mas esse 
número deve chegar a cerca de 13 mil. To-
das as 48 apresentações contam com uma 
intérprete de LIBRAS para traduzir o es-
petáculo, além de visita guiada para crian-
ças PCDs aos bastidores da apresentação.

Nos dias 24 e 25 de outubro, o projeto 
visita à cidade de Duas Barras e promete 
divertir centenas de crianças. “Cada via-
gem se torna mais especial que a outra. 
Ver o brilho nos olhos das crianças é mui-
to bonito. Nos aguardem, Duas Barras. 
Estamos chegando!”, finaliza a assistente 
de Direção Jéssica Vieira.

Lona na Lua apresenta espetáculo 
para 1.300 crianças em Itaocara

Com a apresentação em 
Itaocara, o Lona na Lua 
já benefi ciou cerca de 
8.200 alunos pelo estado 
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